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中国处于现代化高速推进中，能源

需求持续猛增，以燃煤发电为主的能源

结构，减排空间极为有限，污染源总量持

续增加，发展速度不能放缓，人们的健康

必须保证。两者博弈，走低碳经济发展

之路是必然的选择。低碳经济中可再生

的和绿色能源是其核心。具有零排放、

零污染、零供给、可存储的超生态发电场

应运而生，恰逢其时。

2013中国国际低碳产业博览会在

北京展览馆盛大开幕,安徽合肥机电技

师学院吴登青副院长应邀参会，并展示

了他的发明专利——超生态发电场。超

生态发电场契合能源问题、环境问题和

三农问题等多个国家关注的重大课题，

受到了展览组委会专利区主任的高度

关注，并特别向博览会主要嘉宾、国家发

改委原能源局局长、可再生能源项目管

理办公室主任、世界低碳组织中方代表

周凤起研究员推荐,引起了周老的浓厚

兴趣和耐心考评：“这是全球向低碳经济

转型所需的关键技术。”他建议，做简单

的小试后，申请重大国家级项目。

北京市有关部门就此项目拍了专题

新闻，在北京市有线电视台播放。中国

专利网将其作为能源方面重点推荐项

目。同时，在谷歌、百度、搜狐等视屏播

放。会议期间，很多观众和几乎所有的

参展商都对此表示了浓厚的兴趣。

什么是超生态发电场

超生态发电场的原型可以追溯到上

个世纪美国的生物圈2号，根据“生物圈

2号”的理念，构建的超生态发电场是借

助碳循环将太阳能通过植物和热力发

电机或燃料电池在一个环藕形透明封

闭体内活动的宏观光或电转换系统。

其特点是两高一全：植物的高产；内耗

小、热能转换为电能的高效；其正常运

行后，各要素全循环使用，零排放、零污

染、零供给、接受光能，存储有机物、输

出电能。缓解能源紧张、资源匮乏和温

室气体减排这世界三大难题。

超生态发电场的特性与应用前景

战备特性：超生态发电场是分布式

供电系统，约一千户，一公顷为一单元，

其经济价值可能不到一枚导弹，即使击

中亦不会引起连环爆炸，影响范围有

限。况且世界范围内的能源危机因本项

目全面实施而缓解，可有力地减少因掠

夺资源而引发的战争。

亲农特性：本项目不占用有效农田,

运行正常后常年基本不要补水，解决农

村能源匮乏、电力紧张的问题。

半封闭的超生态发电场可直接利用

农作物的秸秆、江河有害的水草、藻类，

输出更多的电力和有机肥，还可将超生

态发电场的一、两个超生态大棚衍生为

超生态植物工厂，既解决了现代普通植

物工厂用电成本居高不下的难题，又解

决了电力有可能过剩的问题。而且，还

保持了现代植物工厂的产量高、质量

优、旱涝保收的特点，是农民长期、可靠

致富的新途径。

电动交通特性:电动汽车发展的瓶颈

是充电站，若改用超生态发电场供电，可

省去建设电网的费用。每隔十公里建造

一个由一公顷面积的超生态发电场供电

的充电站，可供日通行一万的两小轿车

所用的电量。

沙漠、高原友好特性:超生态发电场

1吨水每年培养的植物可发一百度电，

而且可常年循环超值使用。所以，本项

目可以建于干涸的沙漠腹地，贫瘠寒冷

的高原。

超生态发电场是现代科技的集成

超生态发电场是多个学科的集成与

延伸。在酝酿构架中，有多个大学的多

名专家教授参与其中：安农大气象与农

业的杨书运副教授首先从生命科学与

农业气象角度论证其合理性、可行性并

展望其在交通领域应用的前景；合肥学

院的宇宙专家（群专家的笔名）从生物

工程与细胞壁能量传递方面阐明了植

物的一次光能吸收率高达85%以上，作

业流程的合理性提出改进意见；安大裘

灵光教授选择透气分子筛为准封闭体

冷热体积内应力最小化给予技术的支

撑；合工大程继贵教授研发的热效率达

60%的燃料电池，更为倍增效率、简化工

艺奠定了基础。

在超生态发电场还是一个构想时，

合肥市科协的金维平先生，就敏锐地觉

察它的重要性。安徽合肥机电技师学院

创始人张智先生更是独具慧眼、超前帷

幄、在规划新校区的3万平方米实训大楼

的楼顶拟建超生态发电场的试验基地，

并挚诚欢迎有志于环保与可再生和绿色

能源事业的智者加盟执教科研团队，更

欢迎莘莘学子成为第一代超生态发电场

的技师，使我们的地球天更蓝、水更清、

环境更绮丽。

徐长宇 殷江霞

新课改让课堂变得轻松高效
合肥高升学校积极打造“SLAE”高效课堂

走进现在的合肥高升学校课堂，你会被

新型的教学模式所吸引。课堂不再是老师自

己的一言堂，学生也不再是被灌输知识，课堂

真正地还给了学生，学习变得轻松高效。

这些变化得益于该校的“SLAE”高效

课堂的改革，“SLAE”即study学习、lead-

ing引导、ask问题、evaluation评价。近年

来，高升学校邹成和总校长每年都要带领一

批骨干教师到全国名校走访学习先进经验，

结合本校实际，运用于教学与管理中。经过

摸索探究，两年前，高升学校确定了开展

“SLAE”高效课堂课改的目标，并逐步运用

于教学中。本学年，学校正式开展“SLAE”

高效课堂的课改，收效显著。潘妥 殷江霞 学生精彩讲解学生精彩讲解

高效课堂从教师开始

全球向低碳经济转型所需的关键技术

超生态发电场在北京面世

合肥市十里庙小学
培智班的孩子们当起“小导游”

“ 这 是 老 鹰 ，这 是 兔 子 ，老 鹰 抓 兔 子

……”这是十里庙小学培智班的孩子们在参

观合肥市地质博物馆时向同行的家长和老

师们在做介绍，俨然一个个“小导游”。

近日，十里庙小学培智班的孩子们在教

师的带领下，前往合肥市地质博物馆参观，

感受地球的神奇、宇宙的奥秘。这些孩子虽

然在智力上存在些许问题，但他们每个人都

有自己的天赋，参观时他们充当起小导游的

角色，向同行的家长和老师们介绍他们的所

见所闻。 严芝

合肥市包河区在13届青少年
机器人竞赛中荣冠全省

近日，安徽省第13届青少年机器人竞赛

在合肥一中举行。包河区中小学生在本次

大赛中共获86个奖项，其中一等奖12项，二

等奖 29 项，获奖面居于全省县区之首，值得

一提的是，5个项目将代表安徽参加2013年

暑假在吉林长春举行的全国青少年机器人

大赛。 施法山

合肥市绿怡小学
开展“我爱我家”才艺展风采

日前，合肥市绿怡小学举办了首届“我

爱我家”家庭才艺展演。经过前期的准备，

24 个家庭参加最后阶段的展演活动。比赛

中，每个家庭都献上了各自的拿手好戏，他

们通过配乐诗朗诵、双簧、歌伴舞、童话故事

表演等不同的表演形式，展示了家庭成员的

文艺才能。他们的精彩表演赢得了台下的

阵阵掌声。别出心裁的家庭才艺表演，给了

在场观众一次全新的视听体验，展现了该校

艺术审美的办校特色。 马玲

受益最多的是学生
高升开展“SLAE”高效课堂模式的亮点

之一是学习全国先进学校的教学模式具体研

讨，逐步形成高升自己的教学方式，学校努力

推进“SLAE”高效课堂模式，充分调动学生的

积极性，发挥学生的主动性，将课堂还给学

生。“SLAE”高效课堂模式的目的是为了提高

全校教师的理论水平和综合素质，促进教师的

专业成长及教育观念的转变，激发教师的学习

热情和参与研究的兴趣，增强教师驾驭教材的

能力和运用现代教育理论的意识，使教师能充

分运用现代化教育手段进行教育教学活动，实

现教师角色的转变和课堂教学的优化。

目前，学校高中部新课改取得了实质性

的进展，高一年级29个班已全部实行，高二

年级8个班试行，高三年级自愿实行。新课

程改革初见成效，具体体现在以下几个方面：

一、课堂气氛融洽了，学生的积极性增

强，基本做到把课堂还给了学生。

二、学生自主学习的能力逐步得到培养，

有了自主学习的意识，这是最难能可贵的。

三、教师的意识逐步得到改变，大部分老

师开始接受新课改，开始讨论怎样完善新课

改。同时部分老师能够灵活运用新课改，进

一步推动了新课改。

四、非课改班级的老师们在公开课上也

已全面推进新课改模式，尝试中总结了经验。

五、高中部所有学科基本完成学习案的

编写，符合学校“SLAE”高效课堂模式，坚实

而成功地走出了课程体系改革的第一步。

以校为本，是新世纪学校教育改革

与发展的全新教育理念。校本教研是

实施新课程改革的重要内容，是学校发

展的动力，是促进教育教学提高的有效

形式。

本学年，合肥高升学校在校长室

的直接领导下，教研室直接负责，各学

科组全面参与，坚持“以校为本”的教

研形式，以课程实施过程中教师所面

对的各种具体问题为对象，把日常教

学工作与教学研究融为一体，在重视

教师个人学习和反思的同时，特别强

调教师集体教研的作用，强调教师之

间的专业切磋、协调合作。学校为教

师之间进行信息交流，经验分享和专

题讨论提供平台，倡导科学精神和实

事求是的态度，营造求真、务实、严谨

的教研氛围。各学科组在组内老师的

共同努力下，编制出适合学生发展的

“SLAE”学习方案，并逐步实施到日常

教学中，受到学生的欢迎。

两年前，高升学校就在酝酿高效课

堂的课程改革。去年暑期，在董事会的

高度重视和邹校长亲自带领下 ，校教研

室直接参与，进行了全面的新课程改革

培训。邹校长亲自做了新课改模式的

专题讲座，明确新课改的重要性，并认

真具体地阐述了新课改下课堂的相关

做法，给老师们指明了方向。校教研室

在实际教学的基础上，结合校情、教情、

学 情 ，编 制 了 安 徽 高 升 教 育 集 团

“SLAE”高效课堂模式，让教师有据可

寻，不再盲目。教研室在培训学科组长

的基础上分学科集中学习“SLAE”高效

课堂模式，认真探讨，提出合理建议。

校领导反复强调新课改允许百花齐放，

百家争鸣，形式可以多样，但课堂必须

突破，必须以学生自主学习为主，逐步

调动学生的积极性。


